

Table with subscription rates for Barcelona, Provincias, and Unión Postal.

El valor de España

España está cómo estaba Portugal antes de la proclamación de la República. El señor Moret, sin querer, nos lo ha descubierto en el último discurso que ha pronunciado en el Ateneo de Madrid.

Este político y sentimental concepto del señor Moret, puede compendiarse en una sola palabra: pesimismo. El pueblo portugués, alegre, temerario, confiado, vanidoso de sus hazañas pretéritas, soñador de osadas aventuras, había caído en la desesperación desde lo más alto de su optimismo.

España está como estaba Portugal antes de la proclamación de la República? ¿Por qué no decir en seguida que sí? España — lo ha escrito el cronista cien veces — es un pueblo sin fe: sin fe en Dios, sin fe en las criaturas. La fe en Dios no sabe el cronista cuando el pueblo español la ha perdido, porque no ha podido aun precisar matemáticamente cuándo la tuvo; la fe en las criaturas tiene ya un punto inicial de descomposición: un punto desde el que puede comenzar a trazarse la línea tortuosa que vienen siguiendo los españoles.

voluntad de hierro que se mueve como si fuera de pluma. Quien ahonde, en todos los momentos de nuestra historia contemporánea, apreciará lo mismo: una voluntad de pluma que se mueve pesada, dudosa, como si fuera de hierro.

No habéis pensado nunca en vosotros mismos? Pertenecéis a una agrupación política: reconocéis como directores de tal agrupación a determinados personajes: eslabos inscritos en el censo del partido; votáis siguiendo los más rígidos preceptos de la disciplina: leéis todos los manifiestos, todas las circulares, todas las proclamas que suscribe el Comité. Pero no tenéis fe: no tenéis fe en los directores, no tenéis fe en vosotros mismos: decís que las promesas están bien escritas, pero presentis que nadie querrá hacerlas prácticas; sabéis que el voto es más que un derecho, un deber, pero dejáis la pipetea con el desconocimiento de quien realiza un acto muy grande para un resultado muy pequeño.

Esto, ni nosotros, ni los que soñamos — pero soñamos dormidos —; esto, ni nosotros, en los que aun guardamos junto al fuego a unos hombres entusiastas que aportan leña, a unos hombres fanáticos que cuanto más apagado está, dicen que está más encendido. En los otros? En los otros no queda siquiera el recuerdo de la fe: meúense para comer, agitanse para medrar, revuélvense para subir; todas las ideas tienen un nombre: egoísmo; todas las batallas sostienen un tema: envidia; todas las miradas llevan la divisa del vellocino de oro. El diálogo de Hippias y Sócrates, en el que Hippias valía la virtud de los pueblos por el dinero con que se pagan sus sofismas, repítase en todos los ministerios, en todas las academias, en todos los conáculos, en todas las sacristías, en todas las escuelas, en todos los cuartos de banderas, en todas las ciudades, en todos los campos de España. El primer agricultor de España es Alfonso XIII; el primer prestigio por la ciencia de España es un dramaturgo; el primer maestro de España es un ministro que no sabe la que es la constitución; el primer soldado de España es un general que se cae cada día del caballo; el primer fabricante de España es un tejedor de Sabadell que no sabe escribir; el primer comediógrafo de España es un inventido; el más alto valor de condición que tenemos en España, es un alcohólico.

El señor Moret cuando habló de Portugal no quiso poner en claro el nombre de España. ¿Para qué? debió decir: En España tenemos todos parte de la culpa de todos, y si la parte de la culpa acrece con la categoría, yo que he hablado de la testa ensangrentada del rey Carlos y de la huída de Joan Franco, no podría pasar sobre los merecimientos de los políticos españoles, sin mentar el castigo que la venganza impondría sobre mi frente. Y la venganza es en los bajos más santa que la justicia cuando la justicia en los altos ha dejado de ser un poder de la virtud para convertirse en un arma de todos los vicios.

Marcelino Domingo

PEQUEÑA TRIBUNA

Escuchando a Carner

Hacia tiempo que no teníamos ocasión de partir con él.

Y nos place en extremo partir con el señor Carner, porque su palabra sincera nos atrae y su contradicción, — por la respetuosa nos al convencimiento ajeno, — no sólo no nos irrita como la de otros, sino que con suavidad condúcenos a los términos medios de las cosas, en cuyas márgenes suelen pasarse las verdades.

El alma del señor Carner, aun siendo un alma cretula, que ama los aspectos sentimentales y tiende a los idealismos soñadores, alcanza momentos de una extraordinaria transparencia. Entonces se la personificación de aquel buen sentido catalán, esencia pura de verdad, expresión fidelísima de las realidades de la vida que fué constantemente la característica de nuestra raza.

El señor Carner se nos ha lamentado — con carillo — de nuestro pesimismo con respecto a los destinos, al porvenir de la Izquierda Catalana.

A su juicio, nosotros desconocemos de los hombres y hemos perdido un poco, — sin que lo hayamos notado, — de nuestra antigua y ardiente fe en las ideas. Nuestras ironías son fruto entre dulces y acras de la escéptica predisposición que va invadiéndonos, pe-netrándonos, hasta llegar a considerar necesarias cambiantes combinaciones y complejas solidaridades de elementos contradictorios, en busca del elixir de una larga vida a de la utópica amalgama de la cual brotarán los destellos de una luz nueva, que no hiera con excesivo resplandor, la retina de los goztes.

Mas no habíamos de nosotros, que sobre habernos confiado paradójicamente incorregibles, constantemente atormentados por la duda, interesa mucho más el

lector amigo y al bien público, recoger y saborear las autorizadas opiniones del señor Carner.

El señor Carner tiene una fe ciega en la misión de la Izquierda Catalana, cree en la eficacia de una política democrática que partiendo de la idea de la autonomía integral de nuestra tierra, atraiga a la pequeña clase media por el lógico ordenamiento de todos los avances, y, por lo reformador, convenga al proletariado que nuestro programa es la estación de partida para emprender el largo viaje hacia las lejanías de la ciudad futura.

El señor Carner no sólo tiene fe, sino que también le alienta la esperanza.

Convenido de que nuestra Izquierda, tal como se halla constituida, con el presente estado mayor de prohombres y tribunes que la enaltecen, con el concurso de la juventud que se recluta seleccionándose, conquistará en breve la hegemonía y el gobierno de Barcelona, opina reosultante que estamos a punto de vivir en el mejor de los mundos.

Sufrirá la Derecha los suplicios de Tántalo, dentro de la fatalidad de un bloc retardatario cuyos cien tentáculos han de asfixiarla y en la agenia el ferrozismo, organización artificial de los bajos fondos de una demagogia sin ley de vida, es de toda evidencia para el señor Carner el advenimiento a la soberanía municipal, de nuestra democracia representada por la unión de todos los republicanos catalanes con programa, temperamento y soluciones propias. Así vislumbra la situación política nuestro estimado amigo y hemos de confiar que a los tibios estufios de su verbo cálido, se ha confortado un tanto, — no sabemos por qué mucho rato, — nuestro espíritu cuya temperatura normal coloca bajo cero los aires y los desengaños.

NOTAS DE PARÍS

Un acto juicioso

La prensa nos informa que por fin el presidente de aquella República, Porfirio Díaz, se determina a dimitir el cargo para dejar que el pueblo mejicano por medio del sufragio universal exprese su voluntad, eligiendo a las personas que hayan de gobernarle frente a la dirección del Estado.

Porfirio Díaz, al dimitir, realiza un acto juicioso, que nadie que se precie de justo le reprochará. Quizás pudiera reprobarse el haberse resistido tanto a dar este paso que facilita evolucionar a un pueblo. Cuando Maximiliano se empeñó en guardar para sí el cargo de emperador acatando, cabalmente, a la fuerza de las armas, dicio su sententia de muerte. Es casi seguro que el pueblo, que fué a Maximiliano, después de haberle hecho prisionero en una batalla, hubiera fusilado a un Porfirio Díaz, si éste, en vez de dimitir, hubiese, con terquedad, querido guardar la Presidencia de la República a toda costa.

Afortunadamente el viejo que presenció el desastroso fin de Maximiliano, se ha dado cuenta de lo que resulta el acudir al derramamiento de sangre para perpetuar males irreparables, y se ha decidido a escoger la actitud más loable en la historia de un imperio público. Cuando se ocupa un cargo a disgusto de los representados, lo más cuerdo y lo más humano es dimitirlo.

Si la mayoría de los representantes se hallan contentos de las gestiones realizadas por el dimitente, es optimismo que los representantes volvieran a elegirle para desempeñar de nuevo.

Se dice de esta doctrina que adolece del defecto de no dar lugar a que se ir constantemente reafirmando en sus cargos a los elegidos, a causa de que siempre hay disculos que no se muestran conformes con nada ni con nada.

Efectivamente, la existencia de esos disculos no puede negarse; generalmente son los bulle, bulle, ansiosos de labrarse una ridícula celebridad en pocos años. Desconocedores de los grandes sacrificios por los cuales han debido pasar todos los grandes genios que en el mundo han sido en los diferentes ramos del saber, niegan la eficacia de sus obras; incapaces de toda generosidad y de toda virtud, niegan las generosidades y virtudes de los demás y se las atribuyen todos a sí mismos. Impetentes para ir observando el desenvolvimiento los fenómenos que se producen en la naturaleza y en el lento desenvolvimiento de la sociedad, se detienen sobre las ideas generativas que ocupan un período y vieren un orador y cual pasajero pájaro les repiten desde el diminuto salidero que les sirve de tribuna, vengán o no a cuento, por cualquier motivo y sin ton ni son. Causados, al cabo de años, de no poder ser nada, no hay trita a que no acudan para poder llegar a ser alguien, y a éste fin lo sacrifican todo, honor, amistades, tierra que los vio nacer, cuanto existe digno de respeto, el disculo estrafalario lo encierran y lo rebaja a ser un colofón a su nivel y después de esconderse en la penumbra para darle un macazo a una estatua, si sale a la superficie adopta el ropaje de la noble rebeldía o el majestuoso de la intelectualidad.

Pero el mundo observador como perfectamente la labor de los disculos ignoras que no puede confundirse con la fe y oposición de la mayoría de un país y no es posible que en los regimenes verdaderamente electivos tenga que acudirse a los extremos de la fuerza para contentar a la mayoría de la opinión. Madero sabía que esta mayoría de opinión hallábase colibida por una fuerza armada; Madero había constituido al país; a Madero, pues, correspondía buscar las armas para liberar a su nación, subyugada por unos disculos que eran dueños del Poder.

Alegan ahora algunos periódicos revolucionarios, que Madero, llegado al Poder, hará igual que lo que ha venido haciendo Porfirio Díaz. Es posible, no quiero negarlo; pero hemos de creer que no podrá hacerlo en los primeros años de su Gobierno. Se lo vea su origen revolucionario; se lo vean, además, los compromisos contraídos con la opinión; y existe aun el precedente de que cuando en una nación ha caído un régimen caído por la fuerza de las armas, el nuevo régimen ha tratado consigo progresos y reformas, derechos y libertades compatibles con la nueva era que se ha venido a instaurar.

Por otra parte, mientras los Sindicatos Trabajadores ó de Producción, inteligentes con los de Ciencias no estén aun preparados para apoderarse y sustituir al régimen actual en que se informa la sociedad de una nación, ¿cómo evitar que unos gobernantes substituyan a los otros?

Baldomero Oller

Mayo 1911.

Boletín oficial

El de hoy publica lo siguiente: Relación numérica de las licencias de uso de armas expedidas por la Jefatura superior de policía en Abril último.

Anuncia de menor interés, procedentes de Ayuntamientos y providencias judiciales.

SANTO DEL DÍA Santos Pedro Regalado y Muelo y Santa Gliceria, Vg.

SANTO DE MARIANA Nra. Sra. de los Dolores, San Bonifacio, mr. y Santa Cecilia, m.

Llegada de los congresistas agrícolas

A las seis de ayer tarde llegaron a esta ciudad procedentes de Valencia, los congresistas extranjeros que han tomado parte en el IX Congreso Internacional de Agricultura celebrado recientemente en Madrid.

A recibir a los congresistas acudieron entre otras personalidades y representaciones, el presidente del Fomento del Trabajo Nacional D. Luis Sedó, D. José Monreal, el ingeniero señor Aguila, D. Amador Torner, en representación de la Cámara de Comercio y de la Liga de la Defensa Industrial; el presidente y secretario del Instituto Catalán de San Isidro; el marqués de Camps, D. José Ma Nadal, el director de la Granja Agrícola señor Aguila y los señores Males, Puig, Ribá y Balcells.

A las siete y minutos entraba el tren en aguias. Al bajar los expedicionarios fueron afectuosamente recibidos por cuantos fueron a esperarles.

Vimos también en el andén a una representación de la Sociedad de Atracción de Forasteros.

Además de gran número de agricultores de distintas regiones de España, llegaron los siguientes extranjeros que han tomado parte en el Congreso Internacional de Agricultura celebrado en Madrid:

M. Chapelle (delegado oficial), director del Servicio agrícola de Francia; M. Louis Tardy (delegado del Museo Social de París); M. Nicolson (delegado oficial), director general de Agricultura de Rumania. M. Westerman (delegado oficial), presidente de la Sociedad Real de Agricultura de Dinamarca; M. Vi-comte de Alcaide, propietario agricultor de Alcaide (Portugal); M. Henry Sagnier secretario general de la Comisión internacional de Agricultura de París; M. Maurice de Vilmorin presidente de la Sociedad Botánica de Francia; Mile. de Vilmorin; M. Pagot, delegado de la Sociedad de los Agricultores de Francia; M. Col, delegado de la Sociedad de los Agricultores de La Nievre; M. Comte de Robien, presidente de la Sociedad de Agricultura de la Mayenne (miembro del Consejo general de la Loire inferieure); M. Combenille (Agricultor-viticultor); M. Dehon (Agricultor-viticultor); M. Hacket-Poupart, delegado de la Sociedad de Agricultura de Mense; M. Chevalier, delegado oficial de Túniz; M. Fr. Raeder, delegado de la Unión de los Comités de Dinamarca, director de las cacerías reales; M. Engstrom, delegado de la Sociedad de Agricultores de Suecia; M. Charles Pluvigne, ingeniero agrícola; M. Wagner, delegado oficial de Luxemburgo; M. Asschoubrand, director de la Unión de la Comisión Agrícola de Alsacia-Lorena.

D. P. G. Maristany fué a recibir a los excursionistas a Turis, haciendo vanos esfuerzos a ellos.

A la salida de la estación efectuóse la recepción que anunciáramos oportunamente en los salones de la Cámara de Comercio. El presidente de aquella entidad D. Pedro G. Maristany, dirigió un cordial saludo a los recién llegados. Lo propio hizo el presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro y luego el conde de Montornés. M. Sagnier, secretario general del Sindicato Agrícola francés, agradeció en nombre de los congresistas llegados las palabras de salutación que en nombre de la ciudad de Barcelona recibían de labios del señor Maristany, Puig y conde de Montornés. Enseñó luego a los congresistas el magnífico salón de contrataciones de la Casa Lonja.

Terminado el acto los extranjeros dirigieron a los respectivos hoteles donde se hospedarán durante los días que permanezcan entre nosotros.

En su obsequio se han organizado algunos festejos y excursiones por Cataluña. Según reza el programa de los referidos actos es el siguiente:

Hoy sábado los excursionistas saldrán para Vilafranca del Panadés y las covas Codorní, propiedad de D. Manuel Ravetós. Durante su estancia en Vilafranca visitarán la Estación Etnológica y alguna de las principales bodegas de aquella población.

Domingo: Visita a las bodegas Maristany y excursión al Prat de Llobregat.

Lunes: Visita al Ayuntamiento, Diputación, Museo Social, comita oficial en el Tibidabo y recepción en el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro.

En honor del señor Deschamps

Anoche en el restaurant Mundial Palace un grupo de personalidades, obsequió con un banquete al digno cónsul de la República Dominicana en esta ciudad, D. Enrique Deschamps.

Al acto concurrieron, entre otras significadas personas, el senador D. Federico Rahola, el concejal señor Carreras Candó, los condes de Méjico, señor Castelló, de El Salvador, señor Prieto, de Venezuela, D. Vicario Rodríguez, los señores Vilas, Soler y Vebis, presidente, vicepresidente y secretario, respectivamente, de la Casa América, el señor Miró, cónsul de Panamá en Marsella, los señores Orriols y Hernández, de la Unión de Productores, el Vocacional de la República Dominicana, señor Santamaría.

Enviaron su adhesión al acto en expresivas cartas el insigne poeta D. Angel Gullerá, el estimado pintor Santiago Rusiñol y el ex ministro señor Rodríguez Sampedro.

Al terminar el ágape, que transcurrió en medio de la mayor cordialidad, levantaron su copa en honor del señor Deschamps, los señores Vebis, que ofreció el banquete al homenajeado, del Valle, Carreras, Castelló, Moragas, Orriols, Rahola y Broche.

El señor Deschamps agradeció en sentidas frases, los justos elogios que se tributaron a su relevante personalidad.

La manifestación de mañana

Teniendo en cuenta las limitaciones dictadas por la autoridad gubernativa al autorizar la anunciada manifestación, se ha reunido el Comité ejecutivo con gran número de delegados de las entidades adheridas a la campaña, adoptando los siguientes acuerdos para la definitiva organización del acto.

1.º Según se anuncia en el cartel-conocatoria, a las diez y media de la mañana la Comisión organizadora y el Comité ejecutivo se hallarán con su estandarte en la Plaza de Cataluña, a la entrada de la avenida central inmediata a la Rambla de Canaletes.

2.º Los Casinos, Comités, Sociedades y Agrupaciones, políticas obreras, de todos los partidos ó tendencias progresivas, pueden asistir a la manifestación con sus respectivos estandartes y banderas desplegadas. La Comisión organizadora encarece la conveniencia de que en tal forma asistan todos para mayor esplendor del acto que el pueblo de Barcelona va a realizar mañana y en el cual no sólo España, si que las naciones de Europa y América cuya opinión conmovió la brutal represión maurista, tienen fija la atención.

3.º Lo que no se permitirá, por parte de la autoridad, serán lemas ni carteles con inscripciones alusivas al acto. Sólo en el estandarte de la Comisión ejecutiva se autoriza consignar la síntesis de las conclusiones del Mensaje. También ha sido denegado el permiso para concurrir a la manifestación, músicas y orfeones.

4.º A las once se pondrá en marcha la manifestación recorriendo el curso siguiente:

Calle de Fontanelles, Plaza de Urquinaona, Ronda de San Pedro, Salón de San Juan, Paseo de coches del Parque, Paseo frente la estación de Francia, hasta el Gobierno Civil, haciendo en el entrega del Mensaje la Comisión y, una vez realizado esto, se dirigirá con su estandarte al monumento del general Prim, desde cuyas gradas dará cuenta al pueblo congrejalo, del cumplimiento de su cometido, terminado lo cual se dará por disuelta la manifestación.

5.º Los delegados de entidades han sancionado por unanimidad el acuerdo del Comité ejecutivo referente a la invitación consignada en el cartel-conocatoria suplicando a cuantos ciudadanos ejerzan cargos de elección popular, a título de democratas, acudan a ponerse al frente de la manifestación, toda vez que esto no es un acto exclusivo de partido ni de determinada escuela, sino la expresión colectiva de un sentimiento popular.

6.º Por el espontáneo ofrecimiento de los delegados de varias Juventudes, entre ellas la Radical y Socialista, tomase el acuerdo de que por individuos de las Juventudes adheridas se realice durante el curso de la manifestación una colecta a beneficio de los presos y para sofocar la guerra de propaganda. A efecto, los individuos designados por las respectivas Juventudes, deberán hallarse a las diez menos cuarenta en la plaza de Cataluña, junto al kiosco de periódicos que hay inmediato a la entrada del paseo de Gracia.

Y por último, la Comisión organizadora nos manifiesta que omite toda recomendación especial, por considerar ocioso tratándose de un derecho de ciudadanía que se apresta a ejercer el pueblo, congnando sólo para conocimiento de todos que, lleve ó no lleve a la hora señalada la Comisión y el Comité a hallarse con su estandarte en el sitio señalado y se realizará la manifestación, en la seguridad de que, por encima de la puerilidad de la lluvia se halla el sentimiento del deber en el pueblo liberal de Barcelona cuando, como en el presente caso, es requerido por los que sufren persecuciones y le impulsan altos y generosos sentimientos de justicia y libertad.

En Bellas Artes

Utrillo no dimite

Barcelona 14 de Mayo de 1911. Señor director de La Publicidad. Muy señor mío y distinguido amigo: con cierta sorpresa ísa en el número de anoche de La Publicidad, la noticia de haber yo presentado la dimisión del cargo in-partibus de suplente del Jurado calificador de la Exposición de Bellas Artes. Como nunca he solicitado ningún cargo, ni he protestado, ni dimitido, quedaria de usted sumamente agradecido al rectificar este error que, a decir verdad, no tiene importancia, fuera de la de contrariar mis costumbres.

Aprovecha la ocasión para reiterar de usted, señor director, afectísimo y seguro servidor y amigo.

M. Utrillo.

Habiendo transcurrido con exceso el plazo señalado para retirar las obras no admitidas por el Jurado de Admisión de la VI Exposición Internacional de Arte, la devolución de las mismas se verificará los lunes no festivos, diez y dos de la mañana, en el primer piso del edificio de la Escuela Municipal de Música.

El segundo día de fiesta celebrado en la Exposición Internacional de Arte en honor de la sección austro-húngara, llevó al Palacio de Bellas Artes multitudinaria y concurrida concurrencia, ocupando el palcos presidencial el cónsul de Austria-Hungría, y los agregados consulares con sus familias esposas a quienes acompañaban distinguidos damas de la colonia barcelonesa, formando un conjunto armónico de la alta sociedad que se acunaba todos los conciertos de moda.

Durante el hermoso concierto que ejecutó la Banda Municipal al páse los acordes del himno nuestro húngaro la colonia de dicha nación levantábase en pie en manifestación de honor y respeto unánimemente los concurrentes.

Transcurrió la tarde agradablemente, quedando altamente satisficha la concurrencia por la distinción con que se celebran dichos días de fiesta en el Palacio de Bellas Artes.

Advertisement for FOSTO-GLICO-KOLA DOMENECH, featuring a large logo and text describing the beverage's benefits.



Existen una relación entre los colores y los perfumes; el negro absorbe y conserva más que ningún otro color las emanaciones aromáticas; luego viene el azul, el verde, el rojo, el amarillo y el blanco.

Los bordados orientales, rusos, armenios ó peruanos y de vivos colores, verde, azul, amarillo, rojo, negro, realzarán sobremanera los sencillos vestidos rectos de dril blanco ó moreno.

Su ejecución es muy fácil: puntos lamados ó bordados al pasado y á punto de cruz. Son lavables, puesto que se confeccionan de algodón, y sirven admirablemente para adorno de canchales, chubasques y diversos atavíos.

Indicare á ustedes la nueva pasión de la moda por los camafleos. ¿Quién no posee alguna de esas piedras preciosas artísticamente labradas? Como signo de que volverán á imperar, vémoslas ya utilizadas por algunas elegantes, que las insertan en las cinturonas, uniendo entre sí tres camafleos por medio de cadenillas antiguas.

Un vestido de crepón de China blanco, carne ó azul, estilo Imperio y de talle corto, adornado con uno de esos elegantes cinturones formados de camafleos reunidos por estabones de oro antiguo, resulta preciosísimo.

Don Nitido

Políticas

La sección permanente de propaganda autonomista del C. A. de D. del C. y de la I. ha organizado para esta noche, á las diez, una conferencia á cargo de don Francisco Lamarca sobre «Diferentes formas de federalismo».

Ha estado en Barcelona, de paso para Francia y Roma, el capitán general señor Primo de Rivera.

El propio Centro ha telegrafado á la minoría parlamentaria del partido interesado que el diputado que en nombre de la misma intervienga en la discusión del proyecto de ley sobre servicio militar obligatorio, abogue por la implantación del ejército voluntario en España.

UN CONCURSO

El Jurado del Concurso «Deu» abierto por el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, ha dado el siguiente fallo: Tema 1.º.—Al propietario que desde 1.º de Enero de 1907 al 1.º de Abril de 1911, haya transformado de tal manera una finca rústica, que haciendo en ella aplicaciones de los procedimientos modernos de cultivo, obtenga un aumento considerable de producción.

Premio de 250 pesetas, á D. Juan Soler, de Vich. Premio de 150 pesetas, á D. José Ventura, de San Sadurn de Noya. Premio de 50 pesetas, á D. José Martí, de San Sadurn de Llobregat. Premio de 30 pesetas, á D. Miguel Piana, de San Sadurn de Gualp.

Gobierno civil

Sobre un recurso Se ha concedido un plazo de veinte días al Ayuntamiento de Molins de Rey para que pueda alegar y presentar los documentos ó justificantes que considere conducentes en el expediente de recurso de alzada que interpuso contra la providencia de este Gobierno civil sobre el presupuesto de 1911.

Partes policíacas

En la mañana de ayer fué encontrado en una cueva que existe próxima á la fábrica de pianos enclavada en el barrio del Guinardó (San Martín), el cadáver de un hombre de unos 63 á 70 años de edad, que se pudo averiguar llamarse José Pamiés Salvat, ignorándose su estado, naturaleza y domicilio, el cual se dedicaba á la mendicidad, siendo su muerte natural, al parecer, presentándose el señor juez de guardia que ordenó su levantamiento y conducción al Hospital Clínico.

Las huelgas

La de tejedores de Tarrasa An che el gobernador civil recibió el siguiente telegrama de Tarrasa: «Tarrasa 12, á las 11.5.—Capitán guardia civil á gobernador.

La de curtidores de Igualada

En un telegrama recibido por el gobernador el alcalde de Igualada comunica que sólo una pequeña diferencia existe entre patronos y obreros curtidores para solucionar el conflicto.

La de casa Hugus

La Sociedad de obreros curtidores La Unión Popular nos ruega la publicación del siguiente escrito: «Cada la intransigencia del patrono señor Hugus y para que la opinión juzgue vamos á dar cuenta de algún detalle que ha motivado la huelga.

Sociales

Mita socialista Suscrito por el Comité de la Agrupación Socialista ha sido redactado y fijado por las calles de esta ciudad, el siguiente cartel-convocatorio:

Grandioso mitin

Chudados La Agrupación Socialista Barcelonesa os invita al mitin que para protestar contra todo intento de intervención armada de España en Marruecos, se verificará á las nueve y media de la noche de hoy sábado, en el teatro del Bosque.

Memorandum

La Sociedad de Constructores La Alianza celebrará el próximo martes 18, á las ocho de la noche, una conferencia sobre asuntos proyectados á fin de exponer, comunicando al comité y al resto de la Comisión, los puntos que han de ser necesarios para llevar á la práctica un programa de actividades.

Se invita á los señores de esta y de la Artística Culinaria y sus familias. Se invita á los señores constructores de carruajes y herraduras, á la reunión que se celebrará mañana domingo en el nuevo local social, Fontane, 24.

Pamplinas

Mayo florido luce el de las noches primaverales, al de las tardes caldas, al de las mañanas azules y hermosas, que belleza atesora y que alegría debe hacer sentir al que tenga la cartera repleta de billetes de Banco.

Gobierno civil

Sobre un recurso Se ha concedido un plazo de veinte días al Ayuntamiento de Molins de Rey para que pueda alegar y presentar los documentos ó justificantes que considere conducentes en el expediente de recurso de alzada que interpuso contra la providencia de este Gobierno civil sobre el presupuesto de 1911.

Partes policíacas

En la mañana de ayer fué encontrado en una cueva que existe próxima á la fábrica de pianos enclavada en el barrio del Guinardó (San Martín), el cadáver de un hombre de unos 63 á 70 años de edad, que se pudo averiguar llamarse José Pamiés Salvat, ignorándose su estado, naturaleza y domicilio, el cual se dedicaba á la mendicidad, siendo su muerte natural, al parecer, presentándose el señor juez de guardia que ordenó su levantamiento y conducción al Hospital Clínico.

Las huelgas

La de tejedores de Tarrasa An che el gobernador civil recibió el siguiente telegrama de Tarrasa: «Tarrasa 12, á las 11.5.—Capitán guardia civil á gobernador.

La de curtidores de Igualada

En un telegrama recibido por el gobernador el alcalde de Igualada comunica que sólo una pequeña diferencia existe entre patronos y obreros curtidores para solucionar el conflicto.

La de casa Hugus

La Sociedad de obreros curtidores La Unión Popular nos ruega la publicación del siguiente escrito: «Cada la intransigencia del patrono señor Hugus y para que la opinión juzgue vamos á dar cuenta de algún detalle que ha motivado la huelga.

Sociales

Mita socialista Suscrito por el Comité de la Agrupación Socialista ha sido redactado y fijado por las calles de esta ciudad, el siguiente cartel-convocatorio:

Grandioso mitin

Chudados La Agrupación Socialista Barcelonesa os invita al mitin que para protestar contra todo intento de intervención armada de España en Marruecos, se verificará á las nueve y media de la noche de hoy sábado, en el teatro del Bosque.

Memorandum

La Sociedad de Constructores La Alianza celebrará el próximo martes 18, á las ocho de la noche, una conferencia sobre asuntos proyectados á fin de exponer, comunicando al comité y al resto de la Comisión, los puntos que han de ser necesarios para llevar á la práctica un programa de actividades.

Teatros

LICEO. — Mañana domingo tendrán lugar en el Gran Teatro del Liceo las dos últimas funciones con las cuales terminará la temporada de primavera. Por la tarde se cantará la gran ópera de Wagner, «Il crepuscolo degli Dei», en la cual se desfilan los más famosos personajes artísticos de esta ciudad.

ROMA. — Para el domingo están anunciadas en este teatro las últimas representaciones de «Mar y Ciel», «Flora y Violeta» y «La Verga Roja». El lunes tendrá lugar en el mismo teatro el estreno de «Les flammes du ciel», tragedia en cuatro actos de Javier Viura.

Mañana domingo, en el teatro Principal, se darán tres representaciones de la celebrada obra de D. Angel Guimerá, «La Reyna Jove», á las diez de la mañana, cuatro de la tarde y nueve de la noche.

Pasado mañana lunes por la mañana llerán los profesores que componen la Orquesta Sinfónica de Madrid, para dar los cinco grandes conciertos que bajo la dirección del maestro Fernández Arbós, tiene anunciados en el Palau de la Música Catalana.

El primero de estos grandes conciertos tendrá lugar el mismo lunes por la noche, ejecutándose el siguiente programa: «Los Maestros cantores», preludio, Wagner.

«Sadko», cuadro musical, Rimsky-Korsakoff. «Coral y fuga», Bach. «Séptima sinfonía», Beethoven.

«La Divina Comedia», Inferno, canto XXXIV, C. del Campo. «Tristan e Isco», preludio y muerte, Wagner.

«Huldigungs-marsch», Wagner. El abono á estos conciertos, que como el año pasado es numerosísimo, quedará cerrado mañana domingo, que se despachará de cuatro á siete de la tarde y de nueve á once de la noche, en la administración del Palau.

De paso para América, donde ha sido ventajosamente contratada, ha llegado en el expreso de Madrid, en cuyo Gran Teatro ha trabajado hasta la fecha, la agraciada tiple cómica señorita Carmen Flores, que debutó con éxito hace tres meses en el teatro del Tivoli de esta capital, y á la que ya auguramos una brillante carrera.

Dinámica atmosférica

El tiempo para mañana en la Europa central y meridional Ayer las lluvias fueron generales en toda la Europa occidental.

Hoy el tiempo es tormentoso en las mismas regiones hasta la Europa central y Mediterránea.

Mañana continuará el tiempo tempestuoso en toda la Europa occidental, correspondiendo la mayor intensidad para la lluvia á la tempestad que desde la desembocadura del Duero correrá por el norte de España hacia el Pirineo oriental en dirección á los Alpes.

La línea tormentosa de Andalucía llegará hasta Marruecos y la del norte de Francia hasta el Cantábrico.

NOTICIAS

UNION DE VITICULTORES DE CATALUNA. — La Unión de Viticultores de Cataluña celebrará mañana domingo tres mitines de propaganda.

El primero tendrá lugar en Canet de Mar, por la tarde, tomando parte en el mismo entre otros los señores Barnadas, Fortuny y Miguel y Cusó.

Los otros dos se celebrarán á las tres y á las cinco en San Andrés de la Barca y Palledar, respectivamente, tomando parte en ambos los señores Santacana y Jansana, presidente y vocal del Consejo Comarcal de Martorell y un individuo del Consejo Regional.

Unos cincuenta alumnos del Colegio Ibérico, propiedad del licenciado D. Miguel Martí, recibieron la primera Comunión de manos del director espiritual del establecimiento, D. Ramón Arufat, quien dirigió á los terneros comulgantes una sentida plática.

Durante la Misa cantó la capilla de la Concepción, acompañada al órgano por el inteligente maestro señor Goberna.

El domingo 21 del corriente el Fomento Industrial efectuará una excursión, visitando las bonitas poblaciones de Premiá de Mar, Premiá de Dalt y San Gines de Vilasar, publicando á nuestros convecos su cooperación á tan pintoresca é instructiva excursión.

La Dirección de la Caja de Ahorros y Montepío de Barcelona, sucursal número 1 (Padre), avisa á los que tengan ahorradas en esta sucursal, calle del Hospital, números 149 y 155, y Cera, 8, cuyas fechas de empeño ó renuevo sean anteriores al 31 de Agosto último inclusive, y cual numeración se halla de manifiesto en estas oficinas, para que se sirvan pasar á redimir ó prorrogar sus préstamos, pues que de lo contrario se procederá á la venta de los mismos en pública subasta el miércoles, día 22 de Junio próximo á las nueve de su mañana.

Marítimas

El vapor «Argentina» llegó á Río Janeiro de Duben, el 6, y el «Cruz de Miraflores» de La Guayra para Tenerife, el 7 del corriente. El vapor «Brasil» llegó á Montevideo de esta, el 8 del actual.

Interesando en comosoro para procurar la inmediata desaparición del antiguo cruce de la Acoquia Condal. Expositores los Comisionados que la desaparición de dicho cruce es, ante todo, cuestión de salubridad pública y entraña además la resolución de importantes problemas para la ciudad, y que por lo mismo deberían ya estar resueltos, y que no sólo no tiene razón de ser el cruce, si que su existencia constituye un obstáculo insuperable para el desenvolvimiento de la urbe, y que, por lo que, uno de los peligros más serios para la salud pública, es la Acoquia Condal, pues está en todo su trayecto, constituyendo un espectáculo bochornoso para el Ayuntamiento de Barcelona. El lecho de la Acoquia es un informe depósito de basuras, desperdicios, y pestíferos infectos, aguas sucias de los lavaderos, y cuando es de rigor en estos casos en que el aban-dono y la falta de vigilancia é higiene brillan por su ausencia.

Como el agua de esta Acoquia se pierde en servidumbres mucho antes de llegar á esta barrida, resulta que los pequeños charcos sin corriente que se notan, son sólo un motivo de alarma para el vecindario, ya que nuevamente sirven para dar carácter de estabilidad á un cruce público de enfermedades como las del tífus y fiebres palúdicas.

La Junta, que viene ya impuesta de la importancia que reviste esta cuestión, agració la atención de los comisionados, rogándoles invitaran á todos los propietarios afectados por la misma, así como á los usuarios interesados, á acercarse á la Cámara á fin de conyugar, unidos, á una solución práctica, que es tan necesaria como útil para Barcelona, bajo el base del aprovechamiento de las aguas del manantial de la mina de Moncada, de que proviene dicha Acoquia.

Conforme anunciamos, la conferencia organizada por el Centro de Viajantes y Representantes del Comercio y de la Industria tendrá lugar el día 18 del actual, en el Salón de actos del Círculo de la Unión Mercantil, á cargo de los señores D. Daniel Samó y D. Felipe Pons Salanas, quienes desarrollarán el tema «Los viajes de Comercio ante la evolución social y su problema económico», empezando á las diez en punto de la noche.

En muy escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido dispepsia, palabra que quiere decir, digestión difícil; en cambio más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago y aumentar su poder digestivo. Todo esto se consigue usando el Elixir Estomacal Saiz de Carlos.

Mañana domingo, día 14, á las once de la mañana, el doctor Comenge dará una conferencia pública en el salón de actos del Ateneo Barcelonés, sobre el tema «Comentarios al progreso médico-social.—Índice de lo que resta hacer en Higiene Social y Medicina política.—Causas y remedios del analfabetismo, parte social».

Esta conferencia forma parte de la serie organizada por el Institut Médico-social de Catalunya.

El Consejo superior de Protección á la Infancia, de Madrid, ha otorgado el título de vocal correspondiente del mismo, al doctor D. Francisco Vilal Solares. Más dicho Consejo superior de represión de la Mendicidad, ha propuesto al indicado facultativo, fundador y director del Hospital de niños pobres de Barcelona, para la cruz de Alfonso XII, por sus extraordinarias y relevantes pruebas de amor á la infancia.

Reciba el doctor Vidal Solares nuestros cordiales enhorabuena por tan merecidas distinciones.

En vista del éxito con que ha sido recibida la idea de la excursión á Mílagra, organizada por el Ateneo Enciclopédico, por salir durante los días 4 y 5 de Junio (Fiestas de Pascua), esta entidad pone en conocimiento de los que deseen concurrir, que el próximo lunes se despacharán las cotes trasenías de viaje en el local social (Carmen, 30, principal), y les darán toda clase de detalles.

Esta excursión, como todas las organizadas por esta entidad, tiene el carácter popular, siendo, por tanto, económico su coste.

Dolor de cabeza desaparece en cinco minutos con la Hemierana Caldeiro, 3 pesetas caja. Ramba Flores, 4, Pelayo, 9 y farmacias.

D. Isidro Doménech, habitante en la calle Provenza, núm. 127, 1.º, 3.º, ha denunciado que había sido fracturada la puerta de su domicilio, durante su ausencia, habiéndose apoderado los caos de dos billetes de 50 pesetas, un reloj de níquel, otro de plata, dos boquillas de nácar, un traje de lana y otros objetos.

Se ha firmado la escritura para la compra para la calefacción central de la Casa Ayuntamiento.

Encontrándose en esta capital, de paso para la República argentina, el popular y festivo escritor madrileño José López Gilva, sus pasajeros le obsequiarán con un vermoult de honor, que le será ofrecido mañana domingo, en el Centro más brillante, Ronda de San Pedro, 13, principal, á las diez y media, estando invitados todos los socios del Centro.

Organizada por la Junta directiva del mismo Centro madrileño, se celebrará la verbena de San Isidro, en la terraza y salones del local social, promoviéndose verso muy animado, pues al efecto han sido invitados los socios y sus familias, para mañana domingo, á las diez de la noche, obsequiándose á los concurrentes con un té, rosquillas clásicas de la «Tía Javier» y platos del Santa, teniendo tal reunión carácter de fiesta íntima.

Tos ferina, lo saben las madres, se cura con la Lactofarina Caldeiro; pídale en todas las farmacias. Caja 5 pesetas.

Es un verdadero éxito el abono organizado por distinguidas señoritas de Barcelona en el Ideal-Cine á beneficio de la obra de Refugio de Montañá, emprendida por el Centro Enciclopédico de Catalunya. Entre las familias ya inscrites, podemos citar las de Ballester Amat, Arrau, Balcells, Roig, Ros, Gallardo, Turull, Sellarés, Guarro, Mascheu, Pons, Pella, Thos, Rusiñol, Pay, Torres, Barceña, Vintó, Escrivá, Turguella, Reymón, Layret, Plá, Espinosa, Herberg, Pichon, Pico, Crujeiras, Llagostera, Sagnier, Qüivada, Junodella, Güell, Miguel, Fugot, Maristany, y muchas otras.

Orquesta UNIÓN ARTÍSTICA. «Madrugada de artistas».

J. VILA, Sureda, 176, esquina Barceña.

TELEFONO Y TELEGRAFO

Servicio especial de los corresponsales de La Publicidad

Cataluña • España • Extranjero

Madrid 13, a las 10'15
La huelga de albañiles
El gobernador ha manifestado que la huelga de albañiles presenta mejor aspecto...

Madrid 13, a las 17'15
Boles
Interior contado, 83'85.
Interior fin de mes, 83'83.

Madrid 13, a las 14
La sanción de los consumos
El señor Canalejas ha visitado esta mañana al ministro de Hacienda...

Madrid 13, a las 16'15
El señor Montero Ríos declara abierta la sesión a las cuatro menos veinte...

Madrid 13, a las 16'15
Manifestaciones del señor Canalejas
El señor Canalejas, hablando hoy con los periodistas, decía que esta es cuestión de Gabinete...

Madrid 13, a las 16'15
El Senador
El señor Montero Ríos declara abierta la sesión a las cuatro menos veinte...

Madrid 13, a las 16'15
Después ha ido a Palacio
Al dar cuenta de esta última visita el señor Canalejas decía:

Madrid 13, a las 16'15
El pelito canario
En Granada se ha celebrado una imponente manifestación contra la división de las islas.

Madrid 13, a las 16'15
Yo no creo en las conjuras que serían indignas de quienes las tramaran
Ni por razón de política interior ni por razones de política exterior es posible ahora...

Madrid 13, a las 16'15
Las Palmas
La prensa católica de comedia los sucesos de Canarias.
Pide la destitución del gobernador.

Madrid 13, a las 16'15
Yo no creo en las conjuras que serían indignas de quienes las tramaran
Ni por razón de política interior ni por razones de política exterior es posible ahora...

Madrid 13, a las 16'15
El Ayuntamiento ha acordado que no vayan a Tenerife los reclusos que debían comparecer ante la comisión mixta para evitar sucesos.

Madrid 13, a las 16'15
Esta mañana hablan acampado las tropas en Saïd, cerca de Zekúri
Ha añadido el presidente, que la cordialidad entre nuestros soldados y los naturales del país es completa.

Madrid 13, a las 16'15
Los elementos levantiscos que con la ocupación de las posiciones últimas no pueden seguir merodeando a su gusto...

Madrid 13, a las 16'15
Según ha dicho el presidente, se han deshecho los arreglos que ayer parecían ya consolidados, pero el Gobierno persiste

Madrid 13, a las 16'15
¿Qué ocurrirá en Ceuta?
Algeciras.—Los viajeros que han llegado en el vapor de Ceuta, han traído la impre-

Madrid 13, a las 16'15
El general Alfau y los jefes de los servicios militares guardan reserva absoluta.
Tal vez se trate de alguna operación a nuestras posiciones de Ceuta y de la más avanzada.

Madrid 13, a las 16'15
El general Alfau ha creído necesario que los buques estén en comunicación con dicha avanzada, por la separada que está de la plaza.

Madrid 13, a las 16'15
En el puerto de Tetuán se ha dicho que en el zoco de ayer se acordó la guerra y que los moros no vendrán ya a nuestra plaza, sino que irán a Tetuán.

Madrid 13, a las 16'15
Tánger.—Comunican de Rabat, con fecha 11, que el día 9 fueron completamente desahujados varios paisanos franceses en la carretera de Beni Men Arisa.

Madrid 13, a las 16'15
En Rabat hubo gran alarma, por haberse dicho que los cañoneros preparaban un ataque contra la ciudad.

Madrid 13, a las 16'15
El general Moñier continuaba el día 11 en Kútra.
El ministro holandés se propone embarcar hoy en Casablanca para Mazagán.

Madrid 13, a las 16'15
El general Moñier continuaba el día 11 en Kútra.
El ministro holandés se propone embarcar hoy en Casablanca para Mazagán.

Madrid 13, a las 16'15
El general Moñier continuaba el día 11 en Kútra.
El ministro holandés se propone embarcar hoy en Casablanca para Mazagán.

Madrid 13, a las 16'15
El general Moñier continuaba el día 11 en Kútra.
El ministro holandés se propone embarcar hoy en Casablanca para Mazagán.

Madrid 13, a las 16'15
El general Alfau y los jefes de los servicios militares guardan reserva absoluta.
Tal vez se trate de alguna operación a nuestras posiciones de Ceuta y de la más avanzada.

Madrid 13, a las 16'15
El general Alfau ha creído necesario que los buques estén en comunicación con dicha avanzada, por la separada que está de la plaza.

Madrid 13, a las 16'15
En el puerto de Tetuán se ha dicho que en el zoco de ayer se acordó la guerra y que los moros no vendrán ya a nuestra plaza, sino que irán a Tetuán.

Madrid 13, a las 16'15
Tánger.—Comunican de Rabat, con fecha 11, que el día 9 fueron completamente desahujados varios paisanos franceses en la carretera de Beni Men Arisa.

Madrid 13, a las 16'15
En Rabat hubo gran alarma, por haberse dicho que los cañoneros preparaban un ataque contra la ciudad.

Madrid 13, a las 16'15
El general Moñier continuaba el día 11 en Kútra.
El ministro holandés se propone embarcar hoy en Casablanca para Mazagán.

Madrid 13, a las 16'15
El general Moñier continuaba el día 11 en Kútra.
El ministro holandés se propone embarcar hoy en Casablanca para Mazagán.

Madrid 13, a las 16'15
El general Moñier continuaba el día 11 en Kútra.
El ministro holandés se propone embarcar hoy en Casablanca para Mazagán.

Madrid 13, a las 16'15
El general Moñier continuaba el día 11 en Kútra.
El ministro holandés se propone embarcar hoy en Casablanca para Mazagán.

Table with exchange rates for various locations: Madrid, Barcelona, Valencia, etc.

BIBLIOGRAFIA
Se han publicado los cuadernos 23 a 32 de la importantísima 'Historia de la Revolución Francesa'...

Ecós mundiales

Bebidas predilectas
Federico el Grande sentía especial predilección por el vino de Tokay.
Napoleón gustaba mucho del 'Chamberlain'...

Impresiones bursátiles

El mercado bursátil se manifiesta receloso ante posibles acontecimientos en nuestra zona de influencia en Marruecos.
Mientras la Bolsa de París se mantiene con regular firmeza...

Del Extranjero

Proceso sensacional
Paris 13, a las 9,10.
Definitivamente el día 22 tendrá lugar en el teatro Châtelet la primera representación del 'Marqués de San Sebastián'...

Francía

Proceso sensacional
Paris 13, a las 9,10.
Definitivamente el día 22 tendrá lugar en el teatro Châtelet la primera representación del 'Marqués de San Sebastián'...

ENRIQUE DE LAUBESPIN 02.
que partido tomar, pero fué corta su indecisión, tomó la llave de la habitación que había pedido el día anterior...

624 FOLLETO DE LA PUBLICIDAD
los disgustos me hubiera causado esta circunstancia.
—Tengo miedo—repitió la joven, cuyos ojos vagamente fijos en su tío parecían que miraban sin ver.

ENRIQUE DE LAUBESPIN 02.
conocía, a un hombre que debía ella mirarle como a su padre, pues hacía siete años que vivía bajo su autoridad...

